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Sommario/riassunto À partir du cas de la défunte université de Helmstedt, l’enquête se
propose d’étudier l’organisation de l’enseignement supérieur au sein
de l’espace germanique luthérien entre la guerre de Trente Ans et l’
aube des Lumières – entre la double coupure de la confessionnalisation
et de la territorialisation, et la fondation des universités de Halle et de
Göttingen. Grâce aux nombreuses archives conservées, et notamment à
l’examen précis des comptes rendus trimestriels des professeurs sur
leurs enseignements, on peut observer l’évolution des chaires au sein
des facultés, et la confronter tant aux attentes officielles qu’aux
stratégies individuelles des différents professeurs. Chacune des quatre
facultés qui composent l’université (théologie, droit, médecine et
philosophie) est passée en revue, à travers son organisation
institutionnelle, le contenu des enseignements qu’elle propose, ou
encore les personnalités des professeurs et leurs méthodes. Mais au-
delà, il s’agit aussi de proposer un essai d’histoire sociale des pratiques
intellectuelles et de la construction des savoirs, afin de préciser les
évolutions qui ont abouti, à terme, à la naissance d’un nouveau modèle

Autore Klein Boris

Materiale a stampa

Monografia



universitaire dans l’espace germanique au XVIIIe siècle, et plus encore à
l’émergence de l’institution humboltienne au siècle suivant.

UNINA99105900462033212. Record Nr.

Titolo Defending Descartes in Brandenburg-Prussia : The University of
Frankfurt an der Oder in the Seventeenth Century / / by Pietro Daniel
Omodeo

Pubbl/distr/stampa Cham : , : Springer International Publishing : , : Imprint : Springer, ,
2022

ISBN 9783031019647
9783031019630

Descrizione fisica 1 online resource (236 pages)

Collana Archimedes, New Studies in the History and Philosophy of Science and
Technology, , 2215-0064 ; ; 62

Disciplina 194
149.709431509032

Soggetti Philosophy
Arts
Design

Lingua di pubblicazione Inglese

Formato

Edizione [1st ed. 2022.]

Livello bibliografico

Nota di bibliografia

Nota di contenuto

Includes bibliographical references and index.

Sommario/riassunto

Chapter 1. Cartesianismus-Streit at Frankfurt an der Oder: Johannes
Placentinus and His Opponents, 1653-1656 -- Chapter 2. Nature and
Scripture: Confessional Networks and Cross-Confessional Exegetic
Problems -- Chapter 3. A Cartesian-Scholastic Controversy over the
Origin of Life Opposing Frankfurt and Wittenberg, 1659-1660 --
Chapter 4. The Mechanization of Astrology, 1661-1665 -- Chapter 5.
Placentinus’s Cometary Correspondence with Hevelius and Lubieniecki
-- Chapter 6. Medical and Demonological Approaches to Descartes’s
Psychophysical Dualism: Andreae and Brecht -- Chapter 7. Cartesian
Bodies: Experiments on Embalmment -- Chapter 8. The Cultural
Politics of Cartesianism.
This volume is a study of the many dimensions of the early reception of
Cartesianism in German-speaking Europe during the seventeenth
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century based on the case of the University of Frankfurt an der Oder. It
investigates the broad context of that discussion, which was at once
scientific, cultural, political and socio-institutional. Chapter by chapter,
the book sheds light on the most relevant aspects of the environment
of the time. It is aimed at historians of science and philosophy, as well
as scholars investigating German-speaking Europe of the 17th century.


